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! ! ! !长宁区去年的旧改基地江苏
北路西块，居民签约率达到了
!"#$%&，签约居民大都已搬出老
屋。然而，记者昨天在旧改基地采
访时却发现，有极少部分居民选择
了“留守”。前些日子走访旧区的华
阳街道华二居委党总支书记施菊
敏了解到，有个“留守”居民是生病
瘫痪在床，需要定期到医院治疗，
担心搬走后看病不方便。施菊敏将
这一情况反馈给征收事务所，事务
所破例同意这个居民可暂时居住，
就近治疗，等病情稳定后再搬。

创“新高”的秘诀
江苏北路西块、凯桥东块和延

安西路 $'!(弄是去年长宁区的三

块旧改基地，')**多户旧改居民中
有 '"**多户属于华阳街道，集中
在江苏北路西块和凯桥东块。征收
工作推进几个月后，这三块基地的
居民签约率都达到 !"+以上，在全
市率先完成旧改年度任务，其中凯
桥东块的 !,-),&签约率创了去年
旧改征收新政实施以来全市各旧
改基地签约率的“新高”。

去年起实施的旧改征收新政
策把街道推向了“前台”———那是
种前所未有的压力。怎么办？
“‘凝聚力’的好传统不能丢，

我们用这个‘粘合剂’来做旧改工
作。”华阳街道办事处副主任陈先
毅的话让记者领悟了 !,#),&“新
高”的秘诀。

完善征收方案
去年春节刚过，华阳街道干部

全体出动，“分户包干”，选择了 ..

类人群中的 "*)人走访，接着又是
'*多场座谈会、咨询会等。大家有
了谱：绝大多数蜗居在老宅数十年
居民希望改善居住条件，这是征收
工作开展的先决条件。在一次次面
对面的交谈中，居民们也有各种各
样的想法和顾虑：房源在哪里？补
偿政策是否足够优惠？征收政策会
不会公平公开？近一个月，收集到
的材料摞成一大堆。

居民的诉求汇总成风险评估
报告，街道又向区相关部门提出建
议，完善征收方案。

引导理性诉求
在征收意见稿刚出台时，江苏

北路西块的居民在//上建了个
群，大家你一言我一语讨论早走晚
签的利弊。针对未签约居民疑虑多
的问题，街道和居委干部加入讨
论，用入耳、入脑、入心的大实话，
提醒居民早签约、少损失、多得益。

街道负责人还搞创意设计，在
居民区中张贴“合同已上电子屏，
公开公正又公平”“利息也是篮中
菜，每天都有几百块”“心动不如快
行动，早日结束拎马桶”等朗朗上
口的标语，为居民讲清、讲懂政策，
引导理性表达诉求。

本报记者 袁玮

! ! ! !本报讯 （记者 姚丽萍）推动
“全口径预决算”审查，监督财政花
好每一分钱。今天上午，记者从市十
四届人大常委会第 "次会议获悉，
厉明等 .)位市人大代表向市十四
届人大一次会议提交制定《上海市
预算审查监督条例》的议案，目前修
订预算审查监督规定已进入地方立
法视野。

厉明等 .)位代表提交议案提
出，所谓全口径预决算审查和监督，
就是要让政府收入和支出的每一分
钱都要纳入人大审查监督的范围；
党的十八大报告提出要“加强对政
府全口径预算决算的审查和监督”，
人大应当加强对政府财政全口径预
算、决算监督，推动阳光财政。
议案提出，《上海市市级预算审

查监督规定》迄今已实施 ..年，有
必要修订、充实后将其上升为《上海
市预算审查监督条例》。
修订地方立法，议案特别关注

了“预算外资金”。依据现行的预算
审查监督规定，政府要将应当纳入
预算管理的预算外资金及时纳入预
算管理；暂时不纳入预算管理的，应
当纳入财政专户，实行收支两条线

管理。
议案建议，推动阳光财政，政府

应逐步将预算外资金纳入预算之
内，逐步减少直至杜绝预算外资金。
此外，人民代表大会及其常务委员
会举行会议时，代表或常务委员会
组成人员，依照法律规定程序就预
算、决算中的有关问题提出询问或
者质询，受询问或者质询的有关人

民政府或者部门、单位必须及时给
予答复。
市人大财经委审议代表议案认

为，《上海市市级预算审查监督规
定》确有修订必要。目前，预算监督
的重要上位法———《预算法》修正案
正值全国人大常委会审议期间，地
方立法须密切追踪《预算法》修改情
况，做好地方立法的前期准备。

! ! ! !本报讯 上海与
新西兰达尼丁市昨天
下午签署两市新一轮
交流合作备忘录。上
海市市长杨雄在签约
前会见了达尼丁市长
戴夫·卡尔率领的代
表团一行。

杨雄在会见时
说，作为友好城市，上
海和达尼丁两市城际
交往频繁，双方在文
化、教育、旅游、商务
等领域的合作交流成
效明显。在发展建设
的过程中，上海十分
重视学习借鉴其他城
市的成功经验。上海
愿同达尼丁市一起，
提升双方合作的规模
和层次，发挥双方的
互补优势，进一步拓
展合作领域。相信新
一轮交流合作备忘录
的签署，将为两地的

友好交往开辟更广阔的空间。
戴夫·卡尔说，达尼丁与上海的

合作交流越来越密切和深入，希望
未来两市在教育、旅游、01产业、设
计研发等领域进一步加强合作。

市人大代表提交议案建议制定《上海市预算审查监督条例》

“全口径预决算”监督财政花钱
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说大实话 提醒居民早签约好处多

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）2月 .)

日，全国政协常委、上海市慈善基金
会理事长冯国勤率团访问了瑞士巴
塞尔州，与巴塞尔州州长桂·莫林共
同在互换播映城市形象片备忘录上
签字。
冯国勤表示，上海市与巴塞尔

州结为友好城市以来，推动了双方
经济贸易、生命科学、教育文化等各
领域的深入合作。双方开展城市形
象片互换播映项目，将进一步增进
民众了解和友谊。

上海将与巴塞尔
互播城市形象片

! ! ! !“妈妈，我跟
兰花一样美吗？”
新民晚报首届上
海国际兰展成了
亲子乐园，妈妈
们拿着相机、手
机，争相为孩子
与兰花拍合影。
花美、人笑，妈妈
们满脸的幸福和
喜悦。

张锁庆 摄
沈敏岚 文

———长宁区用“凝聚力”关心旧改基地的居民
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